

# International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

---

## Abstracts in French and Spanish

*International Political Science Review* 2012 33: 121  
DOI: 10.1177/0192512111435472

The online version of this article can be found at:  
<http://ips.sagepub.com/content/33/1/121.citation>

---

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

**Email Alerts:** <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

**Subscriptions:** <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

**Reprints:** <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

**Permissions:** <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Feb 8, 2012

[What is This?](#)

## Abstracts in French and Spanish

### Résumés

#### Jusqu'à quel point les partis africains sont-ils vraiment ethniques ? Le cas de quatre pays francophones

Matthias Basedau et Alexander Stroh

Bien qu'on dise que les systèmes de parti africains sont ethniques, c'est peu prouvé. Les maigres études empiriques s'appuient rarement sur des données individuelles et sont influencées par l'Afrique anglophone. Cet article étudie quatre pays francophones, utilisant des enquêtes par sondage représentatif. Les résultats révèlent que l'appartenance ethnique joue, mais que son impact est généralement plutôt faible et diffère selon qu'il s'agit des systèmes de parti ou des partis eux-mêmes. Les "partis ethniques" sont au sens strict pratiquement absents. En particulier, la localisation des électeurs semble plus importante que l'affiliation ethnique. D'autres déterminants comme les liens régionaux, les stratégies des élites, les clivages qui segmentent et les préférences rationnelles méritent plus d'attention dans les futures études du comportement électoral en Afrique.

#### Problèmes au paradis ? Enjeux d'une plus grande démocratisation d'États démocratiques

Thomas Denk et Daniel Silander

Quels sont les défis d'une meilleure démocratisation d'États considérés comme démocratiques ? Cette étude montre que certains États traditionnellement jugés démocratiques comprennent des institutions politiques nécessitant une démocratisation accrue. En moyenne, les États classés comme démocratiques présentent une ou deux dimensions institutionnelles requérant une démocratisation ravivée. Les dimensions institutionnelles principales à démocratiser concernent les fonctions de gouvernement, l'État de droit, l'autonomie personnelle et des droits individuels. Pour examiner les enjeux de la démocratisation future, cette étude présente une méthodologie qui utilise de façon innovante l'Index de Freedom House et les indices d'autocratie et de démocratie de la base de données Polity.

#### Mesure de la démocratie réelle : une justification

Amy C. Alexander, Ronald Inglehart et Christian Welzel

Contre de récentes critiques, cet article démontre que l'Indice de démocratie réelle (EDI en anglais) présente des propriétés d'échelle qui sont entièrement compatibles avec les prémisses

normatives de la logique de construction de l'indice. Empiriquement, on montre que l'EDI s'écarte de tous les autres indices de démocratie d'une façon parfaitement intentionnelle qui incorpore les qualités de justification de la démocratie que les autres indices négligent. En conséquence, l'EDI surpassé tous autres indices de démocratie par la force des liens qui le lient avec des corrélats fondamentaux de la démocratie, conditionnels et conséquentiels. D'un point de vue plus profond, l'EDI est l'indice de démocratie le plus fiable et valable actuellement disponible.

## **Attitudes politiques et participation politique : une étude par panel sur la socialisation et les effets du libre choix parmi les grands adolescents**

Ellen Quintelier et Marc Hooghe

L'espoir que la participation entraîne des effets de socialisation sur les attitudes politiques n'est pas habituellement évalué de façon longitudinale. Cet article présente une étude par panel de deux ans chez 4 325 grands adolescents en Belgique. Au moyen d'un modèle d'équation structurelle sur données de panel, on a vérifié que la relation entre participation et attitudes est réciproque. La relation entre la participation (au Temps 1) et des attitudes (au Temps 2) est significativement plus forte que la relation entre des attitudes (au Temps 1) et la participation (au Temps 2). Donc, la présente étude confirme le postulat de la socialisation. Les formes individuelles et collectives de participation ont des effets de socialisation aussi forts les unes que les autres.

## **Récits disjoints : repenser la réconciliation et la transformation du conflit**

Adrian Little

La réconciliation constitue une part notable des discours sur la gestion des conflits et la justice transitionnelle dans nombre de situations conflictuelles dans le monde entier. Cet article examine l'apparition récente de théories critiques de la réconciliation, avec une référence particulière aux processus de transformation du conflit en Irlande du Nord. Il évalue comment la transformation du conflit en Irlande du Nord est spécifique à ce contexte, ainsi que les variations dans l'utilisation des discours de réconciliation, comparées à d'autres sociétés 'post-conflit'. L'article met en évidence les théories critiques de la réconciliation qui, bien que soutenant largement le potentiel de la réconciliation, ont tendance à surligner les polémiques et les conflits que les notions de réconciliation peuvent produire. En examinant, à travers des entretiens avec les représentants des principaux partis politiques, comment la réconciliation s'est articulée en Irlande du Nord, l'article affirme que les approches narratives sont les mieux appropriées à l'analyse des questions de politique nord-irlandaise. L'argumentation développée ici suggère que la réconciliation en Irlande du Nord participe d'une 'synthèse disjointe' qui enferme les principaux partis politiques dans des récits de réconciliation fondés sur l'opposition à la posture supposée de l'autre.

## **Développement économique et participation politique de masse en Chine contemporaine : les déterminants de l'activisme par pétition (Xin-fang) provinciale, 1994-2002**

Wooyeal Paik

Le rapide développement économique a augmenté la participation politique massive dans la réforme du marché en Chine. Nombre de régimes électoraux autoritaires avec un bon taux de développement économique ont expérimenté la participation croissante des citoyens de l'élite/la classe moyenne. Sous le régime du parti communiste chinois, cependant, la masse pauvre est le principal groupe à participer considérablement plus. C'est parce que, malgré la rapide croissance globale, la masse a largement souffert d'une exploitation démesurée, accompagnée de hauts niveaux de corruption et d'inégalité, qui bénéficie à beaucoup d'élites locales. Le régime a escamoté l'élection autoritaire, mais encadré les demandes de participation en hausse par la pétition (*Xin-fang*) au sens large, instituée dans tout le pays. En conséquence, l'activisme par pétition massive a rapidement augmenté depuis le début des années 1990. Cet article présente les déterminants spécifiques d'un tel activisme par pétition, en s'appuyant sur les plus récentes données de fréquence des pétitions provinciales et sur de multiples études de cas.

## **Resúmenes**

### **¿Cuánta etnidad hay realmente en los partidos políticos africanos? Evidencia de cuatro países francófonos**

Matthias Basedau y Alexander Stroh

Aunque suela afirmarse que los sistemas de partidos africanos son sistemas étnicos, dicha aserción no está lo suficientemente corroborada por la experiencia ya que los pocos estudios empíricos que existen no tienen en cuenta datos individuales, además de centrarse en los países anglófonos de África. Este trabajo examina cuatro países francófonos haciendo uso de datos de encuesta representativos. Los resultados revelan, en primer lugar, que la etnidad es importante pero que su efecto es, por lo general, débil y, en segundo lugar, que dicho efecto difiere en gran medida entre sistemas de partidos y partidos individuales. De todas formas, 'partidos étnicos' - en el sentido estricto del término- apenas existen. Por otra parte, el lugar de residencia de los votantes parece tener más importancia que la identificación étnica. Otros factores determinantes tales como los vínculos regionales, las estrategias de las élites, las líneas divisorias en asuntos de amplio alcance y las preferencias racionales merecen una mayor atención en investigaciones futuras sobre el comportamiento electoral en África.

### **¿Problemas en el Paraíso? Retos para la futura democratización de Estados democráticos**

Thomas Denk y Daniel Silander

¿Cuáles son los retos de una futura democratización de los Estados considerados democráticos? Este estudio demuestra que algunos Estados tradicionalmente considerados democráticos están

compuestos de instituciones políticas que requieren un mayor grado de democratización. En promedio, los Estados clasificados como democráticos tienen una o dos dimensiones institucionales que requieren un mayor grado de democratización. Estas dimensiones institucionales son las funciones de gobierno, el Estado de derecho, y los derechos individuales y de autonomía personal. Con el objetivo de investigar los retos de una futura democratización de países democráticos, este estudio presenta una metodología que hace un uso innovador de los índices de Freedom House y de Polity.

## **La medida de la democracia efectiva: Una defensa**

Amy C. Alexander, Ronald Inglehart y Christian Welzel

Este artículo demuestra que, en contra de críticas recientes, el índice de la democracia efectiva (EDI) posee propiedades de escala que son plenamente consistentes con las premisas normativas de la lógica subyacente a dicho índice. Empíricamente, exponemos que el EDI se desvía del conjunto de índices de la democracia de forma deliberada, con el objetivo de dar cabida a cualidades fundamentales de la democracia por ellos ignoradas. En consecuencia, el EDI supera todos estos otros índices en cuanto a su potencia asociativa de correlatos teóricos clave de la democracia, tanto condicionales como consecuentes. Desde un punto de vista sustancial, el EDI es el índice más válido y fiable de todos los disponibles en la actualidad.

## **Actitudes políticas y participación política: Un estudio de panel sobre los efectos de la socialización y la auto-selección entre adolescentes tardíos**

Ellen Quintelier y Marc Hooghe

La expectativa de que la participación tiene un efecto sobre las actitudes políticas no suele someterse a exámenes longitudinales de forma rutinaria. En este artículo presentamos los resultados de un estudio de panel en dos años distintos entre 4,325 adolescentes en Bélgica. Utilizando un modelo de ecuaciones estructurales de referencias cruzadas, el estudio revela la existencia de una relación recíproca entre la participación y las actitudes políticas. La relación entre la participación (en tiempo 1) y las actitudes (en tiempo 2) es considerablemente más fuerte que la relación entre las actitudes (en tiempo 1) y la participación (en tiempo 2). Así, este estudio confirma la perspectiva de la socialización. Los efectos de las formas de participación individuales y colectivas en la socialización son igualmente significativos.

## **Narrativas disociadas: Una reconsideración de la reconciliación y la resolución de conflictos**

Adrian Little

El concepto de reconciliación ha llegado a formar una parte importante del discurso sobre la gestión de conflictos y justicia transicional en numerosas situaciones de conflicto en todo el mundo. Este

artículo examina la reciente aparición de teorías críticas de la reconciliación, haciendo especial referencia a los procesos de transformación del conflicto en Irlanda del Norte. El artículo hace una valoración de la especificidad contextual del proceso de transformación del conflicto en Irlanda del Norte en comparación con contras sociedades ‘post-conflictuales’, así como del uso de discursos de reconciliación. El artículo destaca teorías críticas que, si bien avalan el potencial de la reconciliación, hacen hincapié en las discusiones y discrepancias que dicho concepto genera. Partiendo de entrevistas con representantes de los principales partidos políticos de Irlanda del Norte, el artículo examina cómo se articula el concepto de reconciliación, sosteniendo que estos enfoques narrativos son más adecuados para el análisis de los problemas específicos de la política norirlandesa. El argumento aquí desarrollado sugiere que la reconciliación en Irlanda del Norte forma parte de una ‘síntesis disociada’ en la que los principales partidos políticos se encierran en narrativas basadas en la oposición al posicionamiento de los otros, tal y como éste es percibido.

## **Desarrollo económico y participación política de las masas en la China contemporánea: Determinantes del activismo de petición provincial (Xinfang), 1994–2002**

Wooyeal Paik

El rápido desarrollo económico experimentado en China ha llevado a un incremento en la participación política de las masas en la reforma de los mercados. Mientras que un gran número de regímenes electorales autoritarios con un buen récord de desarrollo económico han experimentado un crecimiento en la participación de las élites y ciudadanos de clase media, bajo el régimen del Partido Comunista Chino el grupo con mayor participación es el de las masas de ciudadanos pobres. La razón de esto es que, a pesar del rápido crecimiento agregado que este país ha experimentado, las masas han tenido que soportar altos niveles de explotación, corrupción y desigualdad social, de lo cual se han beneficiado muchas élites locales. Aunque el régimen haya evadido elecciones autoritarias, éste ha encauzado las exigencias de participación a través de una institución de peticiones (Xinfang) a escala nacional. En consecuencia, el activismo de peticiones de las masas se ha incrementado considerablemente a partir de principios de los años noventa. Este artículo identifica los determinantes específicos de dicho activismo de peticiones a partir de datos de frecuencia de peticiones a nivel provincial y de estudios de caso múltiples.